

*"El Hombre: Contingencia y Esperanza"* de Sara López E. Pontificia Universidad Católica de Chile, Facultad de Educación, 1988 - 363 p.p.

La Profesora Sara López Escalona se ha especializado en el estudio antropológico y cada cierto tiempo aporta a nuestro ambiente cultural sus profundas reflexiones en torno al ser y al qué hacer del hombre. En esta oportunidad nos presenta su análisis sobre seis importantes categorías humanas: la contingencia, el encuentro, el sufrimiento, la muerte, la lucidez y la esperanza. Aborda el trabajo con una novedosa metodología interdisciplinaria:

- Interpretación personal sobre cada categoría
  - Reflexión de la autora sobre el contenido planteado
  - Una oración en relación al tema
  - Vinculación de la temática con la Sagrada Escritura



специалистов, работавших в Красногорской больнице № 16. Был организован митинг, на котором выступил глава администрации Красногорского района.

# **El hombre: contingencia y esperanza**

Sara López-Escalona

1988

- Visión de la poesía chilena sobre cada problema

- Un texto de un filósofo clásico abordando el tema

De esta forma conjuga la filosofía con la teología y la poesía en la preocupación que cada uno de estos saberes y arte hacen en torno a la problemática antropológica. Así, pues, se entremezcla la reflexión personal de Sara López con textos bíblicos, con la poesía de autores chilenos como Domingo Gómez Rojas, Guillermo Blest Gana, Oscar Castro, Pedro Prado, Antonio Rodas Sánchez, Roque Esteban Scarpa, Vicente Huidobro, Pablo Neruda, Francisco Donoso, Gabriela Mistral, Julio Barrenechea, Violeta Parra, Rosa Cruchaga, Alberto Bacza y Carlos Sanders, y con la filosofía de Pascal, Teilhard de Chardin, Séneca, Platón, Unamuno, Marcel y Camus. Pudiera parecer un enfoque forzado; sin embargo no lo es y lo más importante es mostrar cómo personas con distintas visiones del hombre y del mundo apuntan, cuando se trata de temas fundamentales de la existencia humana, a lo esencial de los mismos. La postura cristiana de la autora está presente en toda la obra haciendo el significativo aporte de la conjugación a que nos referimos en las líneas anteriores.

El cristiano, en su postura católica -en cuanto universal- debe abrirse a las otras disciplinas y posiciones y así se encontrará con que la verdad es una y está presente en muchos. El dogmatismo sectáreo del pasado está superado. En esta línea está la importancia del texto que comentamos.

Sara López aborda el tema antropológico porque está 'vigente siempre por la radicalidad y proyección que encierra, y se hace en nuestro tiempo especialmente cuestionable. La insseguridad ha invadido el pensar y esperar acerca de nuestro ser. No sabemos con certeza lo que somos y por tanto no tenemos claro los caminos que debemos imprimir a la educación, sociedad o cultura. Si Heidegger cuestionaba toda la filosofía por ignorar la pregunta inicial e iniciativa: el saber acerca del ser, bien podríamos hoy cuestionar todo saber y su sentido por desconocer al Creador y orientador de lo hecho'. (página 6).

Una interesante obra para que el educador reflexione sobre su ser y su quehacer de formador de personas! (Prof. JAIME CAICEO).

Presented no 24-25 Sept. die 1988  
Stgo.

# **El Hombre, contingencia y esperanza [artículo] Jaime Caiceo.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Caiceo E., Jaime

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Hombre, contingencia y esperanza [artículo] Jaime Caiceo. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)